

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES. Provincias: 3 meses, ptas. 3,50. Extranjero: 3 meses, ptas. 5,50.

Diario de Avisos

DOS EDICIONES DIARIAS

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales. Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante. La correspondencia administrativa debe dirigirse AL ADMINISTRADOR Apartado núm. 25.

Redacción e Imprenta: PLAZA DE QUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.

Lo que dice el general Weyler

Ante gran número de diputados y algunos periodistas hizo ayer tarde el ministro de la Guerra, en uno de los pasillos del Congreso, las declaraciones que a continuación reproducimos.

Empezó diciendo que dentro de breves días llevaría a la Cámara un proyecto de ley reformando la Escuela Superior de Guerra, de manera que sirva también de preparación de oficiales para generales.

Los oficiales que curse dicha preparación serán clasificados con las notas de «bueno», «muy bueno» y «sobresaliente», valiéndoles cada una de estas clasificaciones uno, dos y tres años más de antigüedad, respectivamente.

Al llegar dichos oficiales a coroneles y comprendidos que se hallen en el primer tercio de la escala, serán preferidos para el ascenso al generalato.

Esto, por lo que afecta a los oficiales de las armas generales.

Para los de las armas especiales, habrá también la preparación necesaria.

El ingreso para todos en la Escuela será por oposición.

Los oficiales que sigan la carrera de Estado Mayor, saldrán, como ahora, de capitanes; pero al ascender al empleo inmediato, pasarán a las armas de donde procedan, con objeto de practicar en su empleo, volviendo después a Estado Mayor, en las vacantes que ocurran.

Respecto a la Escuela de Equitación, manifestó el marqués de Tenerife que no ha llevado el decreto creando la práctica tolaya, en espera de que se determine un cuartel en Jetafe, en donde se alojara un regimiento de artillería, sustituyendo a este en el cuartel que hoy ocupa el de caballería que está en el del Conde Duque.

En este cuartel se establecerá dicha Escuela de Equitación, para la cual tiene ya designado el personal.

Entra en los planes de general Weyler que se encargue el ministerio de la Guerra del Hipódromo, con objeto de promover allí concursos que fomenten la cría caballar, creando además premios para militares y paisanos.

Para los primeros consistirán los premios en cruces pensionadas, y aumento de antigüedad, etc.

Dijo también el general Weyler que se propone dictar una disposición que no pueda ser nadie destinado a Comisiones liquidadoras, subinspecciones, ni a otros cargos sin llevar dos años en activo.

Congratulándose el ministro de los resultados que va dando la amortización en el Ejército, señalando el hecho de que para el próximo año podrán ascender los segundos tenientes de caballería con tres años de antigüedad.

El general Weyler terminó diciendo que en el próximo mes de Mayo presentará las nuevas plantillas del Ejército bajo la base de cuatro cuerpos de Ejército y la disminución de las plantillas orgánicas de general a alajo.

TRIBUNA LIBRE

Aclaraciones acerca de un artículo titulado «El sopeda»

(Conclusión)

Y ahora llegamos al punto más esencial del artículo, al descubrimiento hecho por el Sr. Sacristán, del bacilo específico de la enfermedad, de ese pequeño coco por él encontrado, que según dice se deposita en las partes por lo general blandas del organismo animal (en los huesos es muy difícil que se implante) y que allí encuentra terreno adecuado para su nutrición, desarrollo etc. Qué suerte tiene este parásito, que siempre encuentra al organismo en condiciones de ser conquistado por él! Más tarde nos manifiesta que ha comprobado las experiencias del célebre químico Nissotti (es veterinario y se llama Nissotti) en ensayos microscópicos practicados en carnes de ani-

males muertos de dicha enfermedad en un pueblo de la provincia.

Por supuesto las carnes por usted analizadas tendrían lesiones fícticias, porque me parece muy raro que en cualquier trozo de músculo, haya V. encontrado el virus que ni Kitt, Klein, Liegel, Rivolta, Behla y otros muchos que se han dedicado a este estudio, no han podido encontrar más que en los sitios lesionados, en las secreciones de estas lesiones y en el líquido de las vesículas. Y a propósito de este *diplococo*. ¿Ha podido V. reconocerle con gran detenimiento? ¿Cuál es su conformación, su tamaño, cuáles sus evoluciones y metamorfosis, en fin todo lo concerniente a su estudio bacteriológico? porque entonces podrá V. rebasar el nivel de esos sabios, que aún no han dicho la última palabra, y podrá sacarnos de dudas acerca de si pertenece al grupo del *oidium albicans* ó al del *streptococcus involutus* pues aún no tenemos pruebas fehacientes de cual será el verdadero virus ni cuales sus toxinas; lo único que sí sabemos es, que no se puede inocular por que su inoculación no atenua la enfermedad, sino que la produce igual que si fuese por contagio directo. Por otra parte, como V. conservará sus análisis microscópicos y estará haciendo cultivos, puesto que ha aislado el microbio, bueno será que nos lo muestre de la forma que mejor le plazca, y hará un bien a la humanidad ya que podrá librarla de ese azote que diezma nuestra desdichada ganadería.

Lo que me choca mucho es, que dice V. que el *micrococo* que ha encontrado corre sus fases según los periodos de la enfermedad y que es sin disputa el producto de ella.

También en esto nos da una lección, porque nosotros los profesores de medicina zoológica, estábamos en la creencia de que el *micrococo* producía la enfermedad, pero no sabíamos que era la enfermedad la que producía el *micrococo*; habrá querido pues, decir productor.

En el tratamiento también nos enseña muchas cosas; dice «que se divide en general y local, el primero de todos conocido» pues mire V. este es el que no conocemos y bueno sería que nos lo enseñe, ya que es una obra de caridad enseñar al que no sabe. El segundo dice que se reduce al empleo de sustancias cauterizantes que esterilicen al germen» pero que este resiste a la acción de los ácidos más energícos y que hay que emplear sustancias que le transformen, que le desgarran (por piedad, ¡ya no le desgarran) y que tan solo sucumbe bajo la acción del *Acido Crómico*.

¿En qué quedamos, el ácido crómico es ó no es ácido; es ó no es energético? ¿Nos ocurrirá con esto lo mismo que con el principio activo de este ácido que también dice V haber descubier-

to? Creo, haber cumplido con un deber profesional, al hacer estas aclaraciones y recordaré al Sr. Sacristán que he leído un artículo del Sr. Remartínez en el penúltimo número del «Alrededor del Mundo» que a mi parecer, guarda cierta analogía con el suyo y a la vez le suplico que no se dedique a escribir para el público asuntos de literatura científica de veterinaria, porque se evitará que tengan que contestarle, y como yo sé que el artículo publicado en «El Adelantado» por el Sr. Sacristán, está escrito de buena fé, no me molesto por que me haya puesto en ridículo en lo que atañe a la profesión que ejerzo: otro menos baséyolo que yo tal vez le hubiera contestado en otra forma porque no es conveniente escribir para el público, de asuntos

que no son de la competencia del que los escribe.

ERNESTO LÓPEZ MORETÓN, Veterinario de la Academia de Artillería.

LA PROVINCIA

Santa María de Nieva.

Casi inadvertida ha pasado esta fiesta, que la humanidad civilizada dedica anualmente al dios de la burla y la charota.

El safrico Momo debe haber quedado poco satisfecho del culto que aquí se le ha tributado.

El Carnaval ha resultado mucho menos animado que en años anteriores. A ello ha contribuido el tiempo frío y desapacible que ha reinado en los pasados días de Carnaval.

La lluvia ha interrumpido los bailes de rueda verificados en la Plaza Mayor, donde lindas señoritas y hermosas artesanas lucían el rico mantón de Manila y el vistoso traje de labradora.

Las tres noches de Carnaval se han celebrado bailes en el amplio salón «ad hoc» que posee este ayuntamiento. Sólo merece reseñarse el del martes último, que estuvo bastante concurrido.

Allí acudieron alegres y baillozas, las discretas artesanas de esa villa, luciendo bonitos disfraces y dando con sus naturales encantos, interés y colorido al animado cuadro que presentaba este baile.

También el Casino abrió sus salones y celebró bailes el domingo y martes de Carnaval.

Poco concurrido el primer baile que dió esta sociedad, lo estuvo bastante el segundo.

En éste, una pléyade de hermosas jóvenes, presentóse ataviada con ricos y caprichosos disfraces. Entre éstos predominaba el airoso mantón de Manila, que con singular gracia saben llevar las hijas de la «Morenita». Allí vimos lindísimos bebés, graciosísimas gitanas, hermosas labradoras, chulas, toreros, clowns y un smoking que, con gran elegancia, vestía una linda y simpática señorita de esta localidad.

El baile del martes se prolongó hasta las primeras horas de la mañana del día siguiente, y sin embargo, el elemento joven y muchos socios aficionados al culto de Terpsícore, no quedaron satisfechos.

Pronto se inició la idea de celebrar un baile el próximo domingo de Piñata y aquella, acogida con entusiasmo, ya está trabajando la comisión nombrada para organizar esta fiesta que, a juzgar por los preparativos, promete estar muy animada y se espera sea así como la antétesis de las celebradas en el pasado Carnaval.

EL CORRESPONSAL.

Febrero 13.

Don Julio Moreno Gómez

La enfermedad que desde hace algunos días venía poniendo en peligro la vida de este querido y cariñoso amigo nuestro, tuvo en la madrugada de ayer un desenlace funesto.

No han bastado todos los recursos de la ciencia ni los más solícitos cuidados de una familia atribulada y amantísima para detener los estragos del mal.

Pocas muertes habrán sido en Segovia más sentidas que la del señor Moreno Gómez.

Y es que a las cualidades excelentes del finado han venido a reunirse otras circunstancias que hacen más dolorosa esta pérdida.

El Sr. Moreno Gómez se hallaba

en la mejor edad; representaba esa juventud inteligente, honrada y laboriosa que se abre paso con su propio esfuerzo, dominando todos los obstáculos y venciendo todas las dificultades.

En el seno de la familia era un padre extremado para el cariño, y bien han de notar esta falta la virtuosa señora que hoy viste las tocas de la viudez, y los cinco pobrecitos niños a quienes ha de faltar en adelante la tutela irremplazable de su padre.

Todas estas circunstancias han venido a formar en torno de la familia de nuestro malogrado amigo, una atmósfera de sincera simpatía a la memoria del muerto, y de profundo respeto y cariño para su afligida esposa y sus tiernos hijos.

Sírvales de algún consuelo, en medio de tan grande infortunio, la seguridad de que Segovia entera llora hoy con ellos tan sensible pérdida, y que el recuerdo del finado vivirá por mucho tiempo en la memoria de sus muchos amigos.

Nosotros nos asociamos al natural dolor que en estos momentos añige a esta respetable familia, y les deseamos la resignación necesaria para resistir cristianamente tan terrible golpe.

NOTICIAS

Instrucción pública

Por causa de la epidemia de sarampión desarrollada en Aldeanueva, acordó la junta local de este pueblo, cerrar la escuela pública del mismo.

—Se ha recibido una terna de concejales de Olmeda, para cubrir una vacante de vocal de la junta de primera ensenanza de dicho pueblo.

—El Rectorado ha devuelto aprobado a la junta provincial un ejemplar del itinerario formado por ésta para la próxima visita ordinaria de inspección, que se ha de girar a varias escuelas del partido de Segovia.

—El secretario del ayuntamiento de Fuentesmilanos que viene desempeñando provisionalmente la escuela de este pueblo, manifiesta que por sus muchas ocupaciones le es imposible seguir desempeñando el cargo.

—Se recibieron ayer otros dos paquetes de diplomas, para premios en las escuelas de la provincia, con motivo del enlace de la Princesa de Asturias.

Ha sido nombrado juez municipal del pueblo de Balisa, el vecino de aquel a localidad y alcalde que fué de la misma en los dos últimos bienios, D. Vicente Palomares.

Las excelentes cualidades que concurren en el Sr. Palomares, hacen acreedor al nuevo cargo que se le ha conferido, y por ello le enviamos nuestra entusiasta enhorabuena.

Ayer tarde, como reminiscencias del Carnaval, se vieron bastantes máscaras en el Paseo del Salón, donde era grande la concurrencia.

Los bailes celebrados por tarde y noche en las sociedades, estuvieron animadísimos, abundando los disfraces, algunos de ellos verdaderamente caprichosos.

Parece ser que hay una cuestión pendiente entre dos personas muy significadas en Segovia, y que ejercen cargos de importancia en una corporación popular.

Amigos de una y otra parte llevan las negociaciones de este asunto.

Es de esperar que la cuestión tenga un término honroso y satisfactorio para ambas partes.

En la villa de Cabezuela, ha fallecido el día 13 del actual, a los 53 años de edad, el Sr. D. Jacinto Olgueras Lobo, víctima de rápida enfermedad.

Hombre honrado y de excelentes cualidades fué querido de todos cuantos le trataron y su muerte será muy sentida en toda la comarca.

Desempeñó con gran acierto, tres veces, el cargo de juez municipal, dejando gratos recuerdos por su caballerosidad.

A su atribulada esposa doña Inés García; a sus hijos doña María, don Mariano don Eugenio, doña Victoria y doña Juana, a sus hermanos, hermanos políticos, y familia toda enviamos nuestro más sentido pésame, especialmente a su hermano, nuestro buen amigo, don Nemesio Olgueras y su esposa doña Romana Matesanz Cristóbal.

Centro segoviano

El martes 13 del actual según teníamos anunciado a nuestros lectores se reunió en la casa de los señores Salinas y De Andrés, que tienen en Madrid, la comisión gestora para llevar a efecto los trabajos de la constitución definitiva de un Centro que pueda honrar el nombre de la capital de Juan Bravo.

La misma acordó que por los medios de publicidad posible llegaría a conocimiento de todos los segovianos que deseen pertenecer y recibir la circular que se les ha de dirigir convocándoles a una reunión preparatoria, para lo cual espera remitan el nombre y domicilio de los mismos hasta fin del presente mes a cualquiera de los puntos siguientes:

- Sras. Salinas y De Andrés, Aranal, 21.—Pelatería. D. Pedro Barrio, Atocha, 34.—Tienda. D. Mariano López de Pablos, Plaza Mayor, 30.—La Palma española. D. Angel Sánchez, Plaza de Santa Cruz, 3.—La Gloria. D. Segundo Rincón, Plaza Mayor, 4.—Tienda.

Se encuentra en Segovia el ilustrado médico de Arcones y querido amigo nuestro D. Claudio Gutiérrez. Sea bien venido.

Ha sido nombrado oficial de esta Intervención de Hacienda, nuestro querido compañero de redacción Miguel de Zárraga.

No necesitamos decir cuanto nos alegramos de este nombramiento por recaer en uno de la casa.

Cartas desconocidas

Día 16.

D. Vicente Rico, devuelta de Huesca a Segovia.

Orden de la plaza

Servicio para hoy

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Teniente Coronel del Regimiento de Sitio, D. Octavio Moltó.

Provisiones, segundo capitán del mismo.

Visita de Hospital y vigilancia, los Cuerpos de la guarnición.

El general Gobernador, Cabello.

Sala de armas

El sábado por la noche se inauguró la nueva sala de armas, instalada por el profesor de esgrima D. José Martínez, en la calle de Juan Bravo, núm. 35.

A esta fiesta asistieron muchos amigos y discípulos del Sr. Martínez.

Se dieron algunos asaltos a cual más lucidos é interesantes, siendo todos ellos muy aplaudidos.

El profesor, señor Martínez, tiró tres asaltos a sable, con nuestro compañero en la prensa y amigo, Sr. Sellés.

También tuvieron un asalto a florete el Sr. Martínez, y su discípulo más aventajado en esta clase de armas, Sr. Ferrer.

Con este último dió otro asalto a florete, el hijo del Sr. Martínez.

Los alumnos de la Academia de Artillería, señores Zúñiga y Lizaur demostraron su excelente escuela dando un asalto a sable.

Hubo otros varios asaltos no menos lucidos, que pusieron término a tan hermosa fiesta.

El Sr. Martínez obsequió a todos con profusión de pastas, vinos y cigarros.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción, a nuestros buenos amigos, D. Martín Merino, alcalde de Saucillo, a los ragidores de aquel pueblo D. Norbert Aragon y D. Domingo Velasco, y al secretario D. Benito Arrietas.

De un gran poder digestivo
 La dilatación del estómago, vómitos, proisias, acedias, aguas de boca, diarreas y disenterias, se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.
 Hay imitaciones que no producen ningún efecto. No dejarse sorprender. Pídanse siempre *Elixir Saiz de Carlos* farmacéutico, médico y cirujano de Madrid, único acreditado, único que cura por cuya razón lo recetan los médicos. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX marca de fábrica registrada en Europa y América.

Después de la misa de funeral, fué el sábadu conducido á la última morada al cadáver de la respetable y virtuosa señora doña María de O. Castelo y Serra, asistiendo á la fúnebre ceremonia, un numeroso acompañamiento, como de demostración expresiva de las muchas simpatías con que cuenta la distinguida familia de la finada.

Formaban la presidencia del duelo: D. Fernando Castelo, D. Feliciano Llovet y D. Alejandro Moreno Guerra. Reiteramos á la familia nuestro más sentido pésame por la irreparable desgracia que hoy deploran.

JARABE BALSÁMICO CON HEROINA
 DE LLOYET
 PREMIADO CON MEDALLA DE ORO
 Medicamento eficaz en las toses, bronquitis, afecciones catarrales y tos ferina.
 Precio, 8 pias. frasco: Farmacia, Escleros, 4

OJEN.—Lorenzo Bernal—Valladolid.

ÚLTIMA HORA
 (Conferencias telefónicas)
 Madrid 16 8:50 noche.

Tribunal de honor
 En estos momentos encuéntanse reunidos, bajo la presidencia de Canalejas, el tribunal de honor que entiende en la cuestión de Blasco Ibañez y sus padrinos. Estos y Cubells, Muro y Bernal, han prestado ya sus correspondientes declaraciones. Espérase con impaciencia el fallo del Tribunal.
 Meeting
 En el salón de Variedades se ha

celebrado un meeting á favor de los huelguistas barceloneses. Acudió riquísima concurrencia, recaudándose tan sólo para los necesitados la exigua cantidad de 26 pesetas.
Nota del día
 La constituye como es natural la grandísima animación que ha reinado en las calles y en los paseos. Escasaron las máscaras, pero se hizo un verdadero derroche de confetti, ya que las serpentinas fueron prohibidas por el gobernador con excelente acuerdo.

¿Crisis?
 Una vez más vuelven á correr insistentes rumores de crisis para un breve plazo. Varias versiones preséntanse como solución. Uno dicen que la crisis se resolverá presentando González y Urzáiz sus dimisiones, y encargándose de la cartera de Hacienda el eminente financiero D. Eleuterio Dalgato. Villanueva desempeñaría el ministerio de Gobernación y Rodríguez el de Agricultura.

Hay quien cree que Sagasta presentará á la Regente la dimisión de todo el ministerio, en cuyo caso la Reina ratificaría su confianza al actual Presidente quien intentaría una concentración liberal.

Si Sagasta no pudiera conseguir ésto, Montero Ríos sería el encargado de formar un gabinete en el sentido indicado. Lo cierto es que si algo hay, la natural reserva nos lo niega.

La Infanta Isabel en París
 Ha llegado esta mañana procedente de Madrid la infanta doña Isabel.

El Sr. León y Castillo, acompañado de todo el personal de la embajada española la recibieron en la estación.

Huelga formidable
 La situación continúa siendo grave. Muchas casas ostentan colgaduras negras.

Al medio día han ocurrido diferentes colisiones entre el pueblo y las tropas.

Se han operado numerosas detenciones. Las autoridades municipales han fijado bandos recomendando la calma, y prohibiendo terminantemente

la formación de grupos y el uso de armas. La Bolsa está cerrada. En las primeras horas de la tarde cometiéronse nuevos excesos y agresiones á la tropa. Esta hizo fuego, resultando muertos tres manifestantes y heridos otros cuatro. Los detalles que se tienen á primera hora de la noche son todavía incompletos.

Trieste en estado de guerra
 En vista de los graves desórdenes ocurridos durante el día de hoy en esta ciudad, ha sido declarado el estado de guerra. La tranquilidad restablecida. Se ha restablecido la tranquilidad. El tribunal nombrado como árbitro en la cuestiones de las huelgas ha aprobado las reclamaciones de los fogoneros del Lloyd, fijando en dieciséis horas la jornada del trabajo.

El Comité directivo del partido socialista, en vista del fallo del tribunal, ha invitado á los obreros á que vuelvan á reanudar sus tareas. Ha llegado esta mañana un destacamento de infantería compuesto de seiscientos soldados.

Choque de trenes
 En la madrugada de hoy ha ocurrido un choque entre un tren de pasajeros que se dirigía á Barcelona y una máquina procedente de Amposta. El accidente tuvo lugar en las inmediaciones de la estación cerca del cementerio. El tren procedía de Valencia. Han resultado un herido grave, ochos leves y varios contusos. Inmediatamente que se tuvo noticia del suceso acudieron el médico, el juzgado, las autoridades y los empleados de la estación, quienes prestaron auxilio á las víctimas de la catástrofe.

EXTRANJERO
 De La Haya han salido para América los delegados boers que en Holanda gestionaban la paz.

En París hace un frío intensísimo habiendo perecido cuatro congelados.

Telegráfan de Berlín que el emperador Guillermo tiene el decidido

propósito de visitar muy en breve á la Corte italiana en Roma. A causa de los terremotos recientemente ocurridos en el Norte de América, se encuentran sin hogar y en la mayor miseria veinticinco mil yanquis.

Tolstoi mejorado
 Un telegrama de Yalta dice que el insigne novelista Tolstoi ha mejorado ligeramente y que la inflamación pulmonar ha disminuido.

BERMÚDEZ
CHARADA
 (Dedicada á mi prenda.)
 Prima está tres, cuarta y quinta, bien se puede asegurar que no hay mujer más hermosa, bonita y salá que la niña que yo adoro con cariño singular. Se llama de nombre todo, tiene dientes de tres dos. Si su nombre te interesa á tí, querido lector, revisa en el calendario y hallarás la solución.
 (La solución mañana.)
 (Solución al jeroglífico comprimido):
 RIOSECO

Santos para hoy.
 San Simeón, San Máximo, San Claudio y San Eladio.

Mercados
Segovia, 16
 El trigo en almacenes á 44 reales las 94 libras.
 El trigo en panera á 43 reales fanega.
 Cebada á 26 y 27 reales.
 Centeno, pocas existencias, cotizándose á 30 reales en almacén y á 32 en paneras.

Fuentepe layo 15
 En virtud del mal tiempo reinante los mercados se ven poco concurridos de labradores y los precios que rigen no son más que nominales.
 Trigo bueno á 43 reales fanega.
 Id. corriente á 42.
 Centeno á 34.
 Cebada á 28.
 Algarrobas á 35.
 Avena á 22.
 Garbanzos superiores á 115.
 Garbanzos regulares á 100.
 Id. medianos á 85.
 Patatas á 4 reales arroba.
 El Corresponsal.

Valladolid 15
 Trigos.—En los almacenes del Canal entraron 200 fanegas que se pagaron á 44'50.
 En los Generales entraron 200 fanegas á 45 reales.
 Centeno.—30 á 80.
 El Corresponsal.

Medina del Campo 15
 Entraron 250 fanegas de trigo, que se pagaron á 44'75 y 45 reales las 94 libras.
 Tendencia del mercado, firme.
 El Corresponsal.

Estación meteorológica de Segovia.
 Observación del día 16 de Febrero de 1902 á las nueve de la mañana.
 Barómetro reducido á 0°..... 673'95
 Temperatura del aire..... 6'6
 Id. máxima al sol del día anterior..... 7'6
 Id. id. á la sombra..... 2'6
 Id. mínima noche última..... -5'0
 Id. id. á cielo descubierta..... -6'5
 Viento: dirección..... N.
 Fuerza aproximada..... Brisa.
 Lluvia caída en las 24 horas.....
 Estado del cielo..... Despejado

Anuncio
 El día 12 del actual, sobre las cuatro de la tarde, desapareció del Molino de la Umbria, una pollina de la propiedad de Manuel Hernanz Sanz, de esta vecindad, de las señas que á continuación se expresan: Pelo rucio, sin esquilas, edad cerrada, alzada sobre cinco cuartas y media, desherrada de las cuatro extremidades, con señas en los hombros de antiguas rozaduras y lleva cabezada de correa. La persona que la haya recogido se dignará participarlo á su dueño, que abonará los gastos que origine.
 Orejana 13 de Febrero de 1902.

Criada
 Se necesita una buena, para servir á un matrimonio sin familia en el pueblo de Añe. Dirigirse á esta administración, donde informarán; y en el referido pueblo, al profesor de instrucción primaria, D. Pedro Llorente.

A. REDONDO FLORES
 MÉDICO MILITAR
 Consulta diaria de doce á una y de siete á ocho.
 Melitón Martín, 12, 2.º

Imprenta del DIARIO DE AVISOS
 Plaza de Guisasa, núm. 2

REGALO
 Montes, fotógrafo, regala un porta-retratos y seis retratos para darte á todo el que se haga media docena de retratos de cuatro pesetas en adelante.
GRANDES REBAJAS DE PRECIOS. (Véanse muestras).
MONTES, VICTORIA, 11.—FOTOGRAFIA

CHOCOLATES Y CAFES
 DE LA **COMPANÍA COLONIAL**
TAPIOCAS, TES
 50 Recompensas industriales, 50.
 DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 13 y 15, MADRID
 De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías.

INTERESANTE
 para las señoras
 Queréis comprar casi de balde piezas de tela blanca, lienzos, retortas de hilo, sábanas y mantelerías, en el comercio de tejidos Plaza Mayor, número 5, próximo al Ayuntamiento.

Aviso al público.
COTORENA
SERVICIO DE COCHES DE TODAS CLASES
 Por un landó de cuatro personas hasta dos leguas de Segovia, ida y vuelta, 7 pesetas. Servicio á la Estación y á domicilio un landó 3 pesetas. Dentro de la población, igual precio los demás clases de carruajes. Para dentro y fuera de la Capital, á precios convencionales y muy económicos.
 Administración: Plaza Mayor 33 y Capuchinos 7.

Crédito Agrícola
BANCO MUTUO COOPERATIVO
 CAPITAL SOCIAL
 5.000.000 DE PESETAS ELEVABLE A 25.000.000
 Dirección de la provincia de Segovia
 Necesitando esta Dirección agentes en todos los pueblos de esta provincia, los que deseen desempeñar dicho cargo, pueden dirigirse á D. Frutos Matesanz, Director de la misma, en Segovia, calle de San Juan número 6, derecha del piso segundo, y en Navafria, pueblo de esta provincia, donde provisionalmente tiene su residencia establecida dicho Director.

Bodega en Chinchón
Valentín Galán
 CALLE GRANDE, NUMERO 7
 ¿Quién es Valentín Galán? el último hermano de los que llamaban los Zapateros.
 11 premios en 5 Exposiciones.
 Gran diploma de Honor en París, medalla de oro en Madrid y diploma de Honor en Bruselas.
 Proveedor de la Real Casa sin solicitarlo.
 Precios en Chinchón sobre bodega. Vino tinto de primera los 16 litros, 2 pesetas 75 céntimos.
 Vino superior los 16 litros, 2 pesetas 65 céntimos.

Precios sobre estación de Ciempozuelos, 2'75 y 3 pesetas arroba.
 Queréis ganar honra y dinero, comprar vinos de Chinchón de Valentín Galán.
 Venden vino de esta casa, D. Pedro Gonzalo, Plaza Mayor, 37, ultramarinos; D. Marcos Gómez, San Lorenzo, 14, tienda de vinos; D. Antonio Marinas, pueblo de Martín Miguel; D. Anastasio Llorente, Valverde del Majano; D. Félix Cuesta, Abades; don Segundo Llorente, Valverde del Majano; D. Gregorio Sáez, pueblo de Garcillán; D. Juan Izquierdo, San Francisco, 11, almacén de vinos, de Segovia, y D. Fermín Díez, Plaza del Carmen, 10, almacén de vinos, de id.

ALMACÉN DE ULTRAMARINOS
 DE **Felipe Ochoa.**
 Acaba de recibirse chocolate de Astorga de la fábrica de don Magin Rubio, una de las más acreditadas de aquella localidad, que se vende á 1'25, 1'50 y 2 pesetas el paquete de 460 gramos, con la rebaja de 0'10 el paquete de 1'25, y con 0'15 al de 1'50 y 2 pesetas.
 Llevando docs ó más paquetes se hará un descuento de 10 por 100.
 De la misma fábrica se reciben cada dos días mantecadas en cajas de una y dos docenas, que se expenden á 1'25 y 2'50 pesetas respectivamente.